

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 3 Juni 2024



Lulu Nurul Aulia
NIM. 201410078

ABSTRAK

Nama: Lulu Nurul Aulia. NIM: 201410078, Judul Skripsi: ***Pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) Terhadap Ketahanan Ekonomi Keluarga Di Desa Sukasari Kecamatan Tunjung Teja Kabupaten Serang Banten.***

Penelitian ini dilakukan di Desa Sukasari Kecamatan Tunjung teja Kabupaten Serang Banten untuk mengetahui apakah program keluarga harapan (PKH) berpengaruh terhadap ketahanan ekonomi keluarga di Desa Sukasari Kecamatan Tunjung teja Kabupaten Serang Banten. Variabel yang diteliti dalam penelitian ini yaitu Program Keluarga Harapan (X) dan ketahanan ekonomi keluarga (Y).

Adapun perumusan masalah dalam penelitian ini yaitu: Bagaimana Pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) terhadap ketahanan ekonomi keluarga di Desa Sukasari. Kecamatan Tunjung Teja. Kabupaten Serang. Banten? Dan Apakah Program Keluarga Harapan berpengaruh terhadap ketahanan ekonomi keluarga masyarakat miskin di Desa Sukasari, Kecamatan Tunjung Teja, Kabupaten Serang. Banten?

Berdasarkan rumusan masalah, maka yang menjadi tujuan dalam penelitian ini yaitu: Untuk menganalisis Pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) terhadap ketahanan ekonomi keluarga di Desa Sukasari. Kecamatan Tunjung Teja. Kabupaten Serang. Banten. Dan Untuk mengetahui apakah ada pengaruh antara Program Keluarga Harapan terhadap ketahanan ekonomi keluarga masyarakat miskin di Desa Sukasari, Kecamatan Tunjung Teja, Kabupaten Serang, Banten.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kuantitatif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara pengisian angket. Sampel yang digunakan sebanyak 75 responden dimana pengambilan sampelnya menggunakan teknik sampling acak (*Random Sampling*). Teknik analisa yang digunakan adalah regresi linier sederhana, dengan perangkat uji statistik, uji asumsi klasik, uji hipotesis, uji koefisien korelasi dan koefisien determinasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Program Keluarga Harapan (X) berpengaruh terhadap Ketahanan Ekonomi Keluarga (Y) masyarakat miskin di Desa Sukasari Kecamatan Tunjung Teja Kabupaten Serang, Banten. Diperoleh nilai t hitung sebesar (6,219) > nilai t tabel (1,666), dan nilai koefisien korelasi (r) sebesar 0,588 yang berarti tingkat hubungannya termasuk dalam kategori sedang atau cukup kuat. Untuk koefisien determinasi (R^2) diperoleh nilai sebesar 0,346 hal ini menunjukkan bahwa variabel Program Keluarga Harapan (PKH) memiliki kontribusi pada variabel ketahanan ekonomi keluarga sebesar 34,6% sedangkan sisanya 65,4% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

Kata Kunci: Program Keluarga Harapan, Ketahanan Keluarga dan Ketahanan Ekonomi Keluarga.



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jl. Syech Nawawi A antani Andamui Kelurahan Curug Kota Serang Provinsi Banten 42171
Telp. (0254) 200323 – 208849 Ext 2030 Fax. 200022

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: 1 (Satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Ekonomi dan
Hal	: Usulan Munaqasyah	Bisnis Islam
	a.n. Lulu Nurul Aulia	UIN SMH Banten
	NIM. 201410078	Di –
		Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudara **Lulu Nurul Aulia, NIM. 201410078** dengan judul Skripsi “**Pengaruh Program Keluarga Harapan (Pkh) Terhadap Ketahanan Ekonomi Keluarga Di Desa Sukasari Kecamatan Tunjung Teja Kabupaten Serang Banten**”, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Ibu, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 3 Juni 2024

Pembimbing I,

Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.

NIP. 196402121991032003

Pembimbing II,

Mochamad Indrajit Roy, S.P., M.M.

NIP. 198011292015031001

PERSETUJUAN

PENGARUH PROGRAM KELUARGA HARAPAN (PKH) TERHADAP KETAHANAN EKONOMI KELUARGA DI DESA SUKASARI KECAMATAN TUNJUNG TEJA KABUPATEN SERANG BANTEN

Oleh:

Lulu Nurul Aulia
NIM: 201410078

Menyetujui,

Pembimbing I,



Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.

NIP. 196402121991032003

Pembimbing II,



Mochamad Indrajit Roy, S.P., M.M.

NIP. 198011292015031001

Mengetahui,

**Dekan Fakultas Ekonomi
dan Bisnis Islam**



Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.

NIP. 196402121991032003

Ketua Jurusan
Ekonomi Syariah



Dr. Hadi Peristiwa, S.E., M.M.

NIP. 198111032011011004

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Lulu Nurul Aulia, NIM. 201410078 yang berjudul “Pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) Terhadap Ketahanan Ekonomi Keluarga Di Desa Sukasari Kecamatan Tunjung Teja Kabupaten Serang Banten”, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 13 Juni 2024 Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 13 Juni 2024

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota



Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI

NIP. 196402121991032003

Sekretaris Merangkap Anggota



Fitri Raya, M.Ek

NIP.198808102019032010

Anggota-Anggota,

Penguji I



Dr. Wazin, M. SI

NIP.196302251990031005

Penguji II



Fitri Raya, M.Ek

NIP.198808102019032010

Pembimbing I



Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.

NIP. 196402121991032003

Pembimbing II



Mochamad Indrajit Roy, S.P., M.M.

NIP. 198011292015031001

PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur atas nikmat Allah SWT dan shalawat serta salam kepada Nabi Muhammad SAW, kupersembahkan setiap rangkaian kata dalam skripsi ini untuk kedua orang tuaku tercinta Bapak H. Eddi Suhendi dan Ibu Hj. Hasanah yang senantiasa memberikan dukungan, cinta, kasih sayang, motivasi, dan doa untuk putrinya tercinta, pengorbanan keduanya tak sanggup untuk dibalas dengan apapun hanya dengan doa yang dapat disanjungkan Ampunilah dosa -dosa mereka Berilah kesehatan, kebahagiaan serta kasih sayang pada mereka Sebagaimana mereka telah mengasihii dan menyayangi Diriku di waktu kecil.

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا قُوا أَنْفُسَكُمْ وَأَهْلِيكُمْ نَارًا وَقُودُهَا النَّاسُ
وَالْحِجَارَةُ عَلَيْهَا مَلَائِكَةٌ غِلَاظٌ شِدَادٌ لَا يَعْصُونَ اللَّهَ مَا أَمَرَهُمْ
وَيَفْعَلُونَ مَا يُؤْمَرُونَ

“Hai orang-orang yang beriman, peliharalah dirimu dan keluargamu dari api neraka yang bahan bakarnya adalah manusia dan batu; penjaganya malaikat-malaikat yang kasar, keras, dan tidak mendurhakai Allah terhadap apa yang diperintahkan-Nya kepada mereka dan selalu mengerjakan apa yang diperintahkan”.

(QS. At-Tahrim : 6)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Lulu Nurul Aulia, lahir di Serang pada tanggal 29 Juli 2002, anak ketiga dari empat bersaudara, dari kedua orang tua bernama, Ayah H. Eddi Suhendi dan Ibu Hj. Hasanah yang beralamat di Kampung Rancawiru Desa Sukasari Kecamatan Tunjung Teja Kabupaten Serang Banten.

Pendidikan yang pernah ditempuh penulis yaitu pada tingkat sekolah dasar di SDN Panunggulan 2 lulus tahun 2014, MTs Nur El-Falah lulus tahun 2017, dan MA Nur El-Falah lulus tahun 2020, kemudian setelah itu penulis melanjutkan pendidikan di Perguruan Tinggi Agama Islam Negeri, tepatnya di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam jurusan Ekonomi Syariah.

Demikian riwayat hidup dari penulis.

Lulu Nurul Aulia
NIM: 201410078

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan nikmat, rahmat, hidayah serta inayah-Nya kepada penulis. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Junjungan kita Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat, tabi'in, dan orang-orang yang senantiasa mengikuti dan melaksanakan sunnahnya sampai akhir zaman.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul ***“Pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) Terhadap Ketahanan Ekonomi Keluarga Di Desa Sukasari Kecamatan Tunjung Teja Kabupaten Serang Banten”***. Penulisan skripsi ini diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam penulisan dan penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, saran, bimbingan, serta dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan kali ini, penulis ingin menyampaikan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk menimba ilmu di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten serta

- selalu memotivasi mahasiswa/mahasiswinya untuk menjadi pribadi yang berkualitas dan menjunjung tinggi nilai-nilai keislaman.
2. Ibu Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI., Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten sekaligus Dosen Pembimbing skripsi I yang telah memberikan bimbingan, arahan, dan saran-saran dalam penyusunan skripsi ini serta kesempatan kepada penulis untuk menimba ilmu di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
 3. Bapak Dr. Hadi Peristiwa, S.E., M.M. Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Terima kasih arahan, dukungan, serta ilmu-ilmu yang Ibu berikan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
 4. Bapak Mochamad Indrajit Roy, S.P., M.M. Dosen Pembimbing Skripsi II. Terima kasih atas bimbingan, arahan, saran-saran serta ilmu yang bapak berikan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
 5. Bapak Dr. Wazin, M. SI. Dosen penguji I dan Ibu Fitri Raya, M.Ek. Dosen penguji II yang telah menguji skripsi ini serta memberikan saran-aran dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
 6. Bapak Dr. Budi Sudrajat, M.A., Dosen Pembimbing Akademik yang senantiasa memberikan bimbingan, arahan, serta motivasi selama masa studi.
 7. Bapak /Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Biasnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah

- mengajarkan ilmu yang sangar bermanfaat dan berharga bagi penulis selama masa studi.
8. Kedua orang tua penulis yang sangat penulis cintai, Bapak H. Eddi Suhendi dan Ibu Hj. Hasanah yang senantiasa memberikan cinta dan kasih sayang serta membimbing penulis kearah yang lebih baik, memberikan motivasi dan dukungan terbaik untuk penulis, memberikan dukungan moral dan materiel, serta selalu memanjatkan doa untuk kebaikan penulis.
 9. Teman- teman seperjuangan penulis, Dede Irma Octaviani, Siti Fatimah, Desti Rahmawati, Hana Latifah, Tiara, Wenika Mela Afrianti, Siti Megawati, Siti Rosita, Etika Purnama dan Amelia Agustina yang telah menemani dikala suka maupun duka, memberikan dukungan, motivasi, serta saran-saran yang membangun, mengukir cerita indah, serta mewarnai perkuliahan selama ini.
 10. Sahabat penulis, Della Fitriani, Dewi Susanti, Tuti Alawiyah, dan Ida Rohayati yang telah menemani penulis dimasa sekolah sampai sekarang terimakasih telah mendoakan, memberikan dukungan, motivasi, serta semangat untuk bisa menyelesaikan perkuliahan ini.
 11. Keluarga, teman dan Sahabat-sahabat penulis yang telah menemani dikala suka maupun duka, memberikan dukungan, motivasi, serta saran-saran yang membangun, mengukir cerita indah, serta mewarnai perkuliahan selama ini.
 12. Teman-teman seperjuangan Ekonomi Syariah Kelas B dan Ekonomi Syariah Angkatan 2020 yang telah menemani, mengukir cerita indah, dan mewarnai perkuliahan selama ini.

13. Seluruh pihak yang tidak dapat disebutkan satu-persatu yang telah memberikan doa, motivasi, dukungan, serta bantuannya selama perkuliahan hingga terselesaikannya skripsi ini. Semoga Allah membalas kebaikan saudara semua. Amin.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna dikarenakan penulis masih dalam tahap belajar dan terbatasnya pengalaman serta pengetahuan yang dimiliki penulis, sehingga penulis mengharapkan segala bentuk saran maupun kritik yang membangun dari berbagai pihak. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 29 Mei 2024
Penulis,



Lulu Nurul Aulia
NIM: 201410078

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO.....	vii
RIWAYAT HIDUP.....	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah	7
C. Batasan Masalah.....	8
D. Rumusan Masalah	9
E. Tujuan Penelitian.....	9
F. Manfaat/Signifikansi Penelitian.....	10
G. Sistematika Pembahasan	10
BAB II KAJIAN PUSTAKA	12
A. Program Keluarga Harapan.....	12
1. Pengertian Program Keluarga Harapan (PKH)	12
2. Tujuan Program Keluarga Harapan (PKH)	13
3. Ketentuan Penerima Program Keluarga Harapan	14
4. Hak dan Kewajiban Peserta Penerima PKH	15
5. Landasan Hukum Pelaksanaan Program Keluarga Harapan	18

B. Keluarga	20
1. Pengertian Keluarga	20
2. Tujuan dan Fungsi Keluarga	21
C. Ketahanan Keluarga	23
1. Pengertian Ketahanan Keluarga	23
2. Konsep Ketahanan Keluarga	24
D. Ketahanan Ekonomi Keluarga	30
1. Pengertian Ketahanan Ekonomi Keluarga	30
2. Dimensi Ketahanan Ekonomi Keluarga	31
E. Kemiskinan	33
1. Pengertian Kemiskinan	33
2. Macam-Macam Tingkatan Kemiskinan	34
3. Faktor-Faktor Penyebab Kemiskinan	36
F. Hubungan Antara Program Keluarga Harapan (PKH) dan Ketahanan Ekonomi Keluarga	38
G. Penelitian Terdahulu yang Relevan	41
H. Kerangka Pemikiran	47
I. Hipotesis Penelitian	49
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	52
A. Waktu dan Tempat Penelitian	52
B. Jenis Penelitian dan Sumber Data	52
C. Teknik Pengumpulan Dan Pengolahan Data	53
D. Populasi Dan Sampel	56
E. Teknik Analisis Data	59
1. Uji Validitas dan Reabilitas Instrumen	59
2. Uji Asumsi Klasik	60
3. Uji Regresi Linier Sederhana	61

4. Uji Hipotesis.....	62
5. Analisis Koefisien Korelasi.....	63
6. Analisis Koefisien Determinasi (R^2).....	64
E. Operasional Variabel Penelitian.....	65
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	68
A. Gambaran Umum Objek Penelitian	68
1. Sejarah Program Keluarga Harapan (PKH)	68
2. Pelaksanaan Program Keluarga Harapan (PKH)	70
3. Jumlah Penduduk dan Letak Geografis Desa Sukasari.....	71
B. Karakteristik Responden	72
1. Karakteristik Berdasarkan Usia	73
2. Karakteristik Berdasarkan Jenis Kelamin	74
C. Analisis Deskripsi Variabel.....	74
D. Analisis Data Hasil Penelitian.....	76
1. Uji Validitas Dan Reliabilitas	76
2. Uji Asumsi Klasik.....	81
3. Uji Regresi Linier Sederhana	82
4. Uji Hipotesis.....	83
5. Analisis Koefisien Korelasi (r).....	85
6. Analisis Koefisien Determinasi (R^2).....	85
D. Pembahasan Hasil Penelitian Pengaruh Program Keluarga Harapan (PKH) Terhadap Ketahanan Ekonomi Keluarga	86
BAB V PENUTUP	92
A. Kesimpulan	92
B. Saran.....	93
DAFTAR PUSTAKA	95
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	101

DAFTAR TABEL

Tabel 3. 1 Interpretasi Koefisien Korelasi.....	64
Tabel 3. 2 Definisi Operasional Variabel	65
Tabel 4. 1 Jumlah Penduduk Desa Sukasari 2023	71
Tabel 4. 2 Karakteristik Responden Berdasarkan Usia	73
Tabel 4. 3 Analisis Statistik Deskripsi.....	75
Tabel 4. 4 Hasil Uji Validitas Program Keluarga Harapan	76
Tabel 4. 5 Hasil Uji Reliabilitas Program Keluarga Harapan	78
Tabel 4. 6 Hasil Uji Validitas Ketahanan Ekonomi Keluarga.....	78
Tabel 4. 7 Hasil Uji Reliabilitas Ketahanan Ekonomi Keluarga	80
Tabel 4. 8 Hasil Uji Normalitas.....	81
Tabel 4. 9 Hasil Uji Heteroskedastisitas.....	81
Tabel 4. 10 Hasil Uji Regresi Linier Sederhana	82
Tabel 4. 11 Hasil Uji Hipotesis	83
Tabel 4. 12 Hasil Uji Koefisien Korelasi	85
Tabel 4. 13 Hasil Uji Koefisien Determinasi	85